

Comité de Défense du Service Public de Santé et du Médico-social du Bergeracois.

1200 chemin de touterive 24100 BERGERAC.

CDSPSMS@orange.fr

Luc Cadillon, président

Communiqué N° 26 du 28/VI/2025

Communiqué de presse

4 octobre 1945 4 octobre 2025

La Sécu a 80 ans

La sécu est en danger, c'est à nous de la sauver !

C'est le Conseil National de la Résistance qui dans son programme avait prévu la création d'une Sécurité Sociale dès le pays libéré du joug du nazisme afin de permettre à chaque citoyennes et citoyens de pouvoir bénéficier des moyens nécessaires pour se soigner, élever leurs enfants et recevoir lors de leur retraite des subsistances leur permettant de vivre dignement.

Deux figures majeures ont créé la Sécu, Ambroize Croizat, Résistant communiste, ministre du travail et Pierre Laroque, Résistant gaulliste, Haut fonctionnaire humaniste. Les deux ordonnances des 4 et 19 octobre 1945 scelleront une avancée majeure dans notre société, dans un pays sorti exsangue financièrement de la seconde guerre mondiale.

La sécu était à l'origine financée uniquement par des cotisations sociales payées par les employeurs et les salariés qui avaient la charge de la gestion paritaire de ces fonds sous le contrôle de l'Etat.

De décennies en décennies le grand patronat n'a eu cesse de vouloir réduire le montant de ces cotisations aidé par un pouvoir politique tout à son service.

Aujourd'hui l'impôt (CSG, CRDS, Etat) remplace peu à peu les cotisations sociales qui ne représentent plus que 56% du budget.

Le « trou de la sécu » est le résultat de 25 ans de politiques libérales successives qui ont refusé de donner à la Sécu des recettes qui équilibrent les dépenses, ces dernières augmentant mécaniquement de 5% par an (augmentation de la population, vieillissement, nouvelles technologies).

Le budget de la sécurité sociale est plus important que celui de l'Etat, avec 470 milliards de prestations cela suscite bien des convoitises de la part du secteur privé lucratif. Industrie du médicament, cliniques privées, dépassement d'honoraires etc...

Le premier ministre voudrait nous faire payer une TVA sociale pour exonérer encore d'avantage les entreprises !

La ministre de la santé parle de réduire le budget 2026 de 1,7 milliards

Ce sera encore moins d'argent pour les hôpitaux, leurs personnels, moins de remboursement de soins, de nouvelles augmentations des mutuelles.

Ils veulent la peau de la Sécu !

Il nous appartient, assuré-e-s sociaux, tous ensemble, de dire haut et fort

Touche pas à ma sécu !

Rassemblons nous pour marquer notre volonté de garder cette institution telle qu'elle a été pensée par le CNR

**Pour une sécu intégrale à 100%
Contre tout dépassements d'honoraires
Pour un accès aux soins pour tous partout**

Rassemblement BERGERAC

Samedi 4 octobre 2025 à 10h30 Devant la CPAM 2 bd du 8 mai 1945